

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	09.07.2013

Trägerschaft einer Kindertageseinrichtung, Neubau Köln Innenstadt, Bildungslandschaft Altstadt Nord

Im Rahmen des Modellprojekts Bildungslandschaft Altstadt Nord ist im Bereich Köln-Innenstadt, Stadtteil Altstadt Nord die Schaffung einer zusätzlichen viergruppigen Kindertageseinrichtung vorgesehen.

Gegebenenfalls bietet sich zu einem späteren Zeitpunkt die Ausweitung um eine weitere, zusätzliche Gruppe (in Form einer Großtagespflegeeinrichtung) als Zweigstelle am nahegelegenen Weiterbildungskolleg/Abendgymnasium an.

Bei dem Modellprojekt Bildungslandschaft Altstadt Nord (BAN) haben sich 4 Schulen unterschiedlicher Schulformen und 2 Jugendeinrichtungen zu einem Bildungsverbund zusammengeschlossen. Eine zusätzliche Kindertageseinrichtung ist als weiteres Mitglied der BAN vorgesehen. Das Motto, dass die Einrichtungen sich gegeben haben, lautet: „Türen öffnen für bedeutungsvolles Lernen“. Dieses Motto beschreibt ein Lernen mit motivierenden, lebenspraktischen Hintergründen mit individueller Förderung und innovativen Lernformen. Erreicht werden soll eine weitgehend bruchlose Bildungskette, bessere Chancengerechtigkeit und die Umsetzung des Gedanken der Inklusion. Nähere Informationen zu dem Modellprojekt BAN können eingesehen werden unter www.stadt-koeln.de/5/bildungslandschaften

Soweit geeignete Einrichtungen von anerkannten Trägern der freien Jugendhilfe betrieben werden oder rechtzeitig geschaffen werden können, soll die öffentliche Jugendhilfe von eigenen Maßnahmen absehen. Ausgehend von diesem Subsidiaritätsprinzip in der Kinder- und Jugendhilfe sowie unter Wahrung der Trägerneutralität möchte die Verwaltung daher bereits frühzeitig den freien Trägern die Möglichkeit einer Bewerbung um Einrichtungsträgerschaft geben.

Die entstehenden, bzw. im Rahmen von Generalinstandsetzungsmaßnahmen und Anbauten neu zu gestaltenden Gebäude werden den pädagogischen Anforderungen entsprechend geplant (Pädagogische Architektur, s. auch Auslobungstext Realisierungswettbewerb:

www.luchterhandt.de/verfahrensmanagement/3253). Das Raumprogramm der geplanten Kindertageseinrichtung entspricht den Empfehlungen des Landschaftsverbandes Rheinland und der Stadt Köln.

Der zwischenzeitlich ausgelobte Realisierungswettbewerb wird voraussichtlich im Juli dieses Jahres abgeschlossen. Es ist vorgesehen, den 1 Preisträger unmittelbar mit der Weiterplanung der Gebäude zu beauftragen. Es ist vorgesehen, die Gesamtbaumaßnahme (außer Abendgymnasium) möglichst in einem Zuge zu realisieren, daher geht die Verwaltung von einem Beginn der Baumaßnahmen in 2015 aus; die Fertigstellung dieser Baumaßnahmen ist vorgesehen im Jahre 2017. Von einem eventuellen Träger der Kindertageseinrichtung wird eine Teilhabe an der weiteren Planung des Gebäudes erwartet; dem Träger bietet sich frühzeitig die Möglichkeit, die innere Gestaltung des Gebäudes mit zu beeinflussen.

Von einem eventuellen Träger wird die Zusammenarbeit mit dem Bildungsverbund BAN und damit der Beitritt zur Kooperationsvereinbarung der BAN erwartet (siehe auch: www.stadt-koeln.de/5/bildungslandschaften/altstadt-nord/05910).

Insbesondere die enge Zusammenarbeit mit der zukünftig unmittelbar benachbarten Célestin-Freinet Grundschule wird erwartet. Das pädagogische Konzept des Trägers für die neue Kindertageseinrichtung sollte mit der Célestin-Freinet Pädagogik kompatibel sein.

Träger, die Interesse an der Übernahme haben, können sich formlos bis zum 30.09.2013 beim Amt für Kinder, Jugend und Familie bewerben. Eine formlose Aussage zur Akzeptanz der Kooperation im Rahmen der BAN und zum pädagogischen Konzept in Bezug auf die Célestin-Freinet Pädagogik (siehe Ausführung oben) sollte beigefügt werden.

Nachfragen zum Projekt BAN können gestellt werden beim Gesamtprojektleiter, Herrn Gräbener, Amt für Schulentwicklung der Stadt Köln.

Gez. Dr.Klein